

Quel zèle apportons-nous à protéger ce don divin contre l'ennemi, et à le faire fructifier dans nos âmes ?

II

LES FORTS DANS LA FOI

Acquiescer d'esprit et de cœur aux vérités que Dieu nous a révélées, les croire parce que Lui, la Vérité éternelle, les a révélées, croire même ce qu'il nous a manifesté, non pas lui-même immédiatement, mais par le ministère des hommes investis de sa propre autorité, voilà notre premier devoir et notre premier mérite. Mais croire fermement ces vérités qui surpassent notre intelligence, malgré nos répugnances naturelles, les professer hautement et sans respect humain dans la vie privée comme dans la vie publique, être prêt à sacrifier tout, fortune, réputation, vie même plutôt que de les trahir, voilà le mérite des forts dans la foi.

Or, notre divin Chef, JÉSUS CHRIST, appelle tous les chrétiens, sans distinction, à ce haut mérite. Pour nous y établir, nous avons besoin de nourrir constamment nos âmes du pain de l'instruction religieuse. Ainsi, par exemple, nous avons besoin de nous instruire des preuves, des motifs qui rendent notre religion et ses mystères évidemment croyables, pour que notre foi n'ait rien à craindre du contact avec les protestants et les infidèles. Voilà pourquoi saint Pierre nous ordonne de nous tenir toujours prêts à satisfaire ceux qui nous demandent raison de ce que nous croyons et de ce que nous espérons. (1) Voilà pourquoi les parents, les maîtres et les maîtresses devraient apporter tant de soin et de méthode à l'enseignement de la religion. Autrement, à l'heure de la tentation, la ruine spirituelle attend à brève échéance ces âmes mal ou peu instruites. L'instruction religieuse est l'œuvre de toute la vie. Ne prétextons pas que nous sommes trop absorbés par les occupations extérieures et que le temps nous manque. Il n'est personne qui ne puisse et ne doive, au moins chaque semaine, consacrer un peu de temps à un soin qui intéresse au plus haut

(1) I Pet. III. 15.